

MARTES 6 DE ABRIL DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

María del Carmen Alanis, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aseguró que el órgano jurisdiccional que dirige está abierto a la crítica de estudiantes y académicos, al comprometerse con el avance del derecho electoral y con la generación de vínculos más estrechos con la sociedad, lo cual se podrá lograr mediante la confrontación de ideas. Durante la firma del Convenio General de Colaboración Académica con la Escuela libre de Derecho, Alanis señaló que el TEPJF busca fomentar la investigación y organizar cursos de actualización y capacitación en materia electoral. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, DE LA REDACCIÓN)

José Guadarrama Márquez (PRD), precandidato a la gubernatura por la alianza "Hidalgo Nos Une" (PAN, PRD, Convergencia y PT), señaló que si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no resuelve antes del 15 de abril los tres juicios de impugnación que presentó, se retirará de la contienda. (EL UNIVERSAL, P. 17, DINORATH MOTA; MILENIO DIARIO, P. 22, MISAEL ZAVALA; EXCÉLSIOR, P.5, EMMANUEL RINCÓN; LA JORNADA, P. 27, DE LOS CORRESPONSALES; LA CRÓNICA, P. 6, ENRIQUE JUÁREZ; UNOMÁSUNO, P. 6 Y 28, JUAN RICARDO MONTOYA; RUMBO DE MÉXICO, P. 8, NOTIMEX; IMPACTO DIARIO, P. 16, RICARDO MONTOYA Y DIARIO DE MÉXICO, P. 5, DE LA REDACCIÓN)

Los abogados de Julio César Godoy Toscano solicitaron ayer al tribunal colegiado en materia penal del decimoprimer circuito en Michoacán que al término del litigio penal, si el quejoso lo gana, el órgano jurisdiccional dé vista con el resolutivo al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que éste analice si existe la posibilidad de que los magistrados electorales modifiquen su fallo de octubre de 2009, cuando se aprobó por unanimidad la negativa de registrar al perredista como diputado federal. (LA JORNADA, P. 12, ALFREDO MÉNDEZ)

Los grupos parlamentarios en el Senado de la República están trabajando en la construcción de una ley de partidos que coadyuve a garantizar que los institutos políticos estén más comprometidos con los principios fundamentales de la democracia, indicó el senador Graco Ramírez (PRD), presidente de la Comisión de reforma política, quien señaló que "uno de los temas controversiales que reciben constantemente el Tribunal Federal Electoral y los tribunales locales son las violaciones a los derechos ciudadanos de los miembros de los partidos, quienes consideran que sus direcciones no respetan los estatutos". (EL SOL DE MÉXICO, P. 7A, PATRICIA TORRES; EL ECONOMISTA, P. 30, JORGE MONROY Y EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

El PRD presentó ayer una queja ante el IFE, en contra del PVEM por presuntas violaciones a las reglas de financiamiento de los partidos políticos y "posible rebase" del tope de los gastos de campaña. Explicó que durante el proceso de elección de diputados federales en el 2009, "la estrategia publicitaria" realizada por el PVEM con empresas televisivas, "en la que se utilizó la imagen de los actores", provocó que se tramitaran diversos procedimientos especiales sancionadores, y a su vez, la tramitación y resolución de medios de impugnación promovidos ante el Tribunal Electoral Federal. (EL ECONOMISTA, P. 30, MAURICIO RUBÍ)

Se publica desplegado firmado por José Guadarrama Márquez, precandidato de la coalición "Hidalgo Nos Une", conformada por el PAN, PRD, PT y Convergencia, donde señala: "Ya en marcha el proceso, observé la intención de construir la coalición para una persona en particular, prueba de ello han sido las desafortunadas declaraciones de dirigentes nacionales y estatales de algunos partidos que integran la coalición los que han insistido reiteradamente en etiquetar para un partido y una persona la candidatura mediante una encuesta manipulada; método totalmente antidemocrático y anticonstitucional que no ofrece la garantía ni la certidumbre de imparcialidad en la selección del candidato, motivo por lo que impugné ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el método de selección del candidato de la Coalición". (LA JORNADA, P. 9, JOSÉ GUADARRAMA MÁRQUEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 6 DE ABRIL DE 2010

Tras diversas acusaciones en contra de los perredistas Rosalinda López Hernández, legisladora federal, el coordinador parlamentario Juan José Martínez Pérez, el diputado Adán Augusto López Hernández, así como de Jesús Ortega, líder nacional del PRD, Roberto Romero Valle, representante jurídico del sol azteca, sostuvo que la resolución de la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia de cambiar al secretario del comité estatal de Tabasco, irá al Tribunal Federal Electoral y podrá ser en un plazo de 15 días cuando salga la resolución de dicho tribunal. (UNOMÁSUNO, P.24, JOSÉ ANTONIO HERNÁNDEZ)

SALA GUADALAJARA

La Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), confirmó la resolución del Tribunal Estatal Electoral del Estado de Baja California Sur (TEEBCS), que negó el registro como partido político estatal al Comité Pro-formación del Partido Progresista. (EL SUDCALIFORNIANO ONLINE, DE LA REDACCIÓN)

SALA XALAPA

La Sala Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que la dirigencia estatal del PRD en Veracruz corresponde a Celso David Pulido. La autoridad jurisdiccional ordenó a la Comisión Nacional Electoral de este partido entregar la Secretaría General a favor de Juan Carlos Mezhuca Campos en un plazo de 48 horas. (DIARIO DE XALAPA ONLINE, ESTHER GAMBOA)

Géneros de Opinión

La Sala Superior del organismo electoral, determinó que el ex secretario del Ayuntamiento de Centro, Humberto de los Santos Bertruy utilizó los anuncios del despacho de abogados para promocionarse en la búsqueda de un cargo de elección popular. En efecto, el Tribunal Electoral ratificó la multa de mil salarios mínimos, que representan más de 57 mil pesos, al ex secretario del Ayuntamiento de Centro, José Humberto de los Santos. (UNOMÁSUNO, P. 24, TÓPICOS TABASQUEÑOS, SILVIA HERNÁNDEZ MARTÍNEZ)

Hoy se discute una nueva reforma política. La séptima en tres décadas. La segunda en la administración de Calderón. Las más representativas: la que sacó de la clandestinidad a la izquierda y sentó las bases de la competencia electoral (1978); la que creó el IFE y los tribunales electorales (1990), porque hizo confiables las elecciones en México; y la que ciudadanizó los órganos e instituciones encargadas de los comicios, abriendo paso a la primera alternancia en la Presidencia de la República (1996). (MILENIO, P. 13, ¿OTRA REFORMA POLÍTICA FALLIDA?, RICARDO MONREAL ÁVILA)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Raúl Plascencia, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, rendirá su primer informe anual de labores ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en un escenario marcado por los fallos adversos en su contra por el alto tribunal, en las últimas semanas. (EL UNIVERSAL, P. 6, CARLOS AVILÉS)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó un amparo a BBVA Bancomer, institución que deberá pagar a uno de sus clientes los intereses capitalizados de una inversión realizada hace más de 20 años, pero a tasa variable. (EXCÉLSIOR, P. 4, NOTIMEX)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 6 DE ABRIL DE 2010

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Las 15 elecciones estatales que habrá en 2010, están marcadas por la inseguridad, la violencia y el narcotráfico, coincidieron Benito Nacif, Francisco Guerrero, Marco Antonio Baños y Virgilio Andrade, consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), quienes también estuvieron de acuerdo en que el blindaje de los comicios estará en manos de las autoridades electorales estatales, y no del IFE. (REFORMA, P.2, GUADALUPE IRÍZAR)

El Instituto Federal Electoral (IFE) prevé que en las próximas semanas se convocará a los partidos políticos para consensuar una propuesta de reforma legal que esclarezca la dualidad prevaleciente entre la cédula de identidad y la credencial de elector, así como la administración de la base de datos.

Sin embargo, previamente deberá alcanzar acuerdos internos que se ven complicados por las diferencias que existen en torno a qué instancia será la responsable de administrar la base de datos. (LA JORNADA, P.5, ALONSO URRUTIA)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El Congreso mexicano entró en la recta final y en el horizonte del periodo que concluirá el 30 de abril quedan ocho sesiones y la expectativa de que lo que logren aprobar será "al vapor". En el Senado, los legisladores esperan acuerdos para la reforma del Estado, y en la Cámara de Diputados aguardan a que salga "humo blanco" de Xicotécatl. Los grupos parlamentarios comenzaron a guardar sus pliegos legislativos para septiembre y se disponen a trabajar en las campañas electorales que se realizarán en 15 entidades del país. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 26, VÍCTOR CHÁVEZ)

Hortensia Aragón, secretaria general del Partido de la Revolución Democrática, confirmó que Amalia García, gobernadora de Zacatecas, no ha descartado la posibilidad de buscar la candidatura por la Presidencia de la República en 2012. (LA RAZÓN, P. 8, NOTIMEX)

El pleno del Senado está a unos días de aprobar su nuevo Reglamento Interno, con el cual pondrá nuevas reglas para propiciar mayor productividad de sus integrantes, a partir de tolerarles menos las inasistencias al pleno y a las comisiones, así como prohibir a éstas congelar reformas sin razón alguna. (EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES)

Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador del PAN en San Lázaro, adelantó que analizan proponer un período extraordinario de sesiones en el que el tema central sea la materia hacendaria. (EXCÉLSIOR, P. 2, NOTIMEX)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Xóchitl Gálvez, precandidata a gobernadora por la coalición "Hidalgo Nos Une" (PAN, PRD, PT y Convergencia), tuvo que hacer un monólogo de 30 minutos ante las cámaras del canal 3 del sistema de Radio y Televisión estatal luego de que la conductora Patricia Del Villar, del programa "Hoy es el Día", se negara a entrevistarla. (LA RAZÓN, P. 8, RICARDO MONTOYA)

Roberto Borge, diputado federal, se registró ayer como precandidato del PRI a la gubernatura de Quintana Roo. (MILENIO DIARIO, P. 22, DE LA REDACCIÓN)

César Nava, dirigente nacional del PAN, propuso ayer vetar a Greg Sánchez, alcalde de Cancún con licencia, para abanderar la coalición a la gubernatura de Quintana Roo en alianza con el PRD y Convergencia. (REFORMA, P. 7, CAROLE SIMONNET)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 6 DE ABRIL DE 2010

Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, aseguró que no hay certeza de que sea discutido hoy ante el pleno el dictamen de reformas a la Ley de Participación Ciudadana del DF, que establece la realización de elecciones vecinales en agosto debido a que no existe una definición en algunos temas. (EL UNIVERSAL, P. 10, ELLA GRAJEDA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

El presidente Felipe Calderón envió a la Cámara de Diputados su propuesta de reforma antimonopolios, y para desincentivar esas prácticas que dañan a la economía nacional y de las familias mexicanas, pidió al Congreso de la Unión penas de cárcel de tres años a 10 años para quienes impidan la competencia económica. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 4, JUAN ARVÍZU; EL ECONOMISTA, P.1,4 Y 5, LIZBETH PADILLA; LA JORNADA, P.1, 20 Y 21, CLAUDIA HERRERA)

La Secretaría de Gobernación declaró zona de emergencia a Mexicali, mientras que la Defensa Nacional aplica el Plan DN-III en dicho municipio, además de Tijuana, Tecate y San Quintín, Baja California. (MILENIO DIARIO, P.20, IVÁN PEDRAZA)

A poco más de dos semanas de que se denunció la desaparición de la pequeña Paulette Gebara Farah, el procurador de Justicia del Estado de México, Alberto Bazbaz, aseguró que ahora las respuestas a la investigación las determinará la ciencia. Mientras que Enrique Peña Nieto, gobernador de Estado de México, declaró que la indagatoria ha sido transparente y descartó inconsistencias en el caso. (MILENIO DIARIO, P.1 Y 21, ADRIANA ESTHELA FLORES)

La Representación Comercial de la Casa Blanca pidió hoy a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) de México hacer “lo necesario” y “tan pronto como sea posible” para que Telmex ofrezca tarifas competitivas en 70 zonas telefónicas de México en su revisión anual del sector de Telecomunicaciones, pues Estados Unidos identificó las prácticas de esa empresa como uno de los pendientes comerciales con nuestro país. (LA RAZÓN, P. 1, 16 Y 17, AGENCIAS)

A cuatro días de que venza el plazo para dar de alta los números celulares en el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut), senadores del PAN y PRD adelantaron su rechazo a la prórroga de un año aprobada en la Cámara de Diputados. (REFORMA, P.2, CLAUDIA GUERRERO)

Para los diputados, sus ingresos no son suficientes y siempre piden más. De acuerdo con las actas del Comité de Administración de la Cámara de Diputados, órgano de apoyo donde se define la distribución del gasto y en el que concurren todas las fracciones, legisladores han solicitado no sólo el reembolso de gastos personales, sino también la asignación de más beneficios. (LA JORNADA, P.3, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

